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POLÍTICA 
Cabeza. Este día inició el congreso nacional “La construcción de la democracia en Querétaro 1824-1991”, que 
organiza el IEQ y la UAQ, y el cual servirá para reforzar la firma de convenio entre la UAQ y el IEQ. (PC) 
 
Cabeza. Por primera vez, tres mujeres participarán en un proceso inédito para la elección del cargo de 
coordinadora de promoción política del PAN, informó Ismael Becerra, dirigente del comité municipal del PAN. 
Agregó que para las elecciones se espera que participen más de 250 mujeres panistas, en cuyo objetivo está el 
fomentar la participación de este género en la vida política. (PC) 
 
La Secretaria general del PRI estatal, Concepción Sicilia exigió a las autoridades federales que saquen las 
manos del proceso electoral de Yucatán, pues está entregando materiales de construcción. (PIQ) 
 
Cabeza. Contrario a la afirmación del dirigente municipal del PRD en Querétaro, Ramiro Trejo, de que Pablo 
González Loyola Pérez no paga sus cuotas, el líder estatal del sol azteca aseguró que  él cumple como 
cualquier otro afiliado y dice estar al corriente con sus contribuciones al partido. Apuntó González Loyola, que 
solamente es obligación de los perredistas que ostentan un cargo público, cubrir una cuota mensual. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
De no seguir la política de austeridad en la Cámara de diputados, por primera vez, este poder terminaría el año 
con número rojos. El diputado local panista Eric Salas reconoció que podría haber un déficit al final del año, de 
hasta 5 mdp. (AI) 
 
Cabeza. Con 24 votos a favor, el pleno del congreso aprobó la reestructuración de la deuda del municipio de 
Querétaro, con lo que se espera el la  administración municipal ahorre recursos que se destinarán a acciones 
de obra pública. (PIQ) 
 
Los diputados de la LV Legislatura realizan una “venta de garage” y resulta que van a ofrecer 16 vehículos; 
unidades que tienen un alto costo de mantenimiento. Esperan obtener 750 mil pesos, para comprar unidades 
austeras, con capacidad para ocho personas. (AI) 
 
El pleno del congreso turnó la iniciativa de ley presentada por el diputado Eric Salas a la comisión de 
Gobernación y asuntos electorales para su estudio. (PIQ) 
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Este jueves fue turnada a comisión la iniciativa que adhiere varios apartados a la ley electoral del Estado, 
presentada por el diputado panista Eric Salas, luego de las distintas opiniones que ha generado en diferentes 
sectores de la política. El diputado panista Fernando Urbiola aseguró que impulsará una ley complementaria a 
la propuesta de Salas González. (PC) 
 
En opinión del diputado panista Fernando Urbiola Ledesma, la iniciativa presentada por su correligionario Eric 
Salas es interesante, sin embargo está incompleta, debido a que no contempla a los funcionarios que buscan 
brincar de un cargo a otro cargo. (PIQ) 
 
El dirigente del Comité Directivo Municipal del PAN, Ismael Becerra dijo desconocer la iniciativa presentada por 
Eric Salas, sin embargo negó que dicha propuesta lleve dedicatoria en contra del ex alcalde capitalino, 
Armando Rivera. (PIC) 
 
El PRI apoyaría las propuestas para evitar que militantes de un partido político busquen la candidatura por otro, 
pero esto, a condición de que haya una reforma integral a la ley electoral, afirmó la Secretaria general, 
Concepción Sicilia Chávez. (AI) 
 
Cabeza. Luego de la iniciativa de ley que presentó el diputado Eric Salas, con la que se pretende no reelegir a 
un candidato o precandidato que haya militado en otra fuerza política, la secretaria del comité estatal del PRI, 
Concepción Sicilia, dice que es necesario que dentro de esta ley también se tomen en cuenta otros ámbitos, 
en los requerimientos para una elección, en la cual se debe aplicar una reforma integral. (PC) 
 
Tras descartar que la iniciativa de ley que promueve  busca evitar que quienes abandonen un  partido político 
sean postulados como candidatos a puestos de elección popular por otros institutos políticos, el diputado Eric 
Salas aseguró que su propuesta es para darle certeza a la ciudadanía, de que el candidato que elijan realmente 
representa los intereses del partido y de la sociedad. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Eric Salas, diputado del PAN, respecto a la iniciativa que él presentó, asegura que no tiene 
tintes políticos, no tiene ninguna intensión jurídica, ni va encaminada, ni con un chaleco a la medida para 
alguien en especial. La verdadera intensión de la reforma es que a la ciudadanía no se les engañe por parte de 
los aspirantes a un cargo de elección popular, con respecto a las posturas, doctrinas, afinidad política y los 
principios con los que comulga, debe haber un vínculo real legítimo, representativo, al pasar a otro partido 
político faltaría congruencia. Dice que hay una apreciación diferente a lo que realmente está plasmando esta 
propuesta de iniciativa de ley, porque la ley no puede ser retroactiva, es decir, se está hablando de un periodo 
de 3 años de adaptación, de conocimiento al nuevo partido al que se vaya cualquier militante, y si se aprueba 
en 2 meses, de este mismo año, entraría su vigencia en el año 2010, que es cuando aplican los 3 años que 
están poniendo como plazo mínimo para poder ser candidatos por otro partido político; para las elecciones del 
2009 no hay candado, queda completamente libre, no hay ingerencia, no hay contaminación, no hay humo 
negro. Algunos la han declarado esta iniciativa como inoportuna, pero se pregunta cuándo sería oportuna; 
nunca, porque la actividad política es un quehacer diario que se da en todos los ámbitos de gobierno, 
principalmente en los partidos políticos y a veces es necesario entrar a poner orden a los partidos para que 
realmente los candidatos sean responsables, congruentes y sus convicciones sean congruentes con el partido 
que lo pone, esta reforma pretende darle la certeza jurídica y la certeza de la información, que el ciudadano 
vote por un candidato que realmente representa al partido que dice, para que tenga la certeza de que cuando 
sea funcionario va a gobernar de acuerdo a los principios de ese partido, esto va a obligar a los partidos a ser 
más profesionales con la formación de cuadros, con los candidatos que pudieran emerger de cada una de sus 
filas. (PC) 
 
Entrevista. Eric Salas González dice que ha recibido muchos comentarios con la iniciativa que presentó, 
acerca de que tiene una etiqueta, pero es algo que ya manejó desde la LIII Legislatura, es una ley impersonal, 
abstracta y general. Además, dice que no es inconstitucional, pues solo  norma los requisitos de la ley electoral. 
Lo que pasa es que se ha malbaratado la política y se engaña a la sociedad con los cambios de partido y 
poniendo candidatos patito. Reconoce a Armando como un  militante importante y que quiera ser candidato; 
esta ley no es retroactiva y mata el argumento de que va contra él, pues no se cumplen los tres años que 
marca; sin embargo, es importante que se presente. Apunta que hoy se siente más completo que cuando 
estuvo en la LIII, con más experiencia. Lo importante es que haya continuidad en el conocimiento y que si se 
cambia a otro partido, tenga al menos tres años para conocer sus principios.  Se declara totalmente Garridista, 
si es que hay que integrarse en un grupo dentro del PAN. Respecto al crédito del municipio, sólo se aclaró que 
se debe respetar el plazo y que sí se ahorre logrando reducción en los intereses, aplicando los recursos a obra 
social. (PIQ) 
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Ignorancia y violaciones a los derechos políticos, es el fondo de la iniciativa anti Rivera, señaló el diputado 
federal de Convergencia, José Luis Aguilera Rico. (PC) 
 
Entrevista por la mañana con José Luis Aguilera Ortiz, dirigente de Convergencia en Querétaro, señala que 
se ha reunido con Armando Rivera Castillejos pues son amigos de hace 15 años y podría ser buen 
gobernador, pero siempre ha confirmado su militancia con el PAN, por lo que es difícil que pudiera militar o 
contender por otro partido. No es tan dogmático como otros panistas y podría ser buen candidato de 
Convergencia o de algunos otros partidos, incluso el PRI. Destaca que en casos como Yucatán ya existe la 
figura de candidatos independientes, por lo que es algo en que debería avanzarse. (AI) 
 
Fue autorizada la reestructuración de la deuda del municipio de Querétaro durante la sesión del pleno de la 
Legislatura, al respecto el secretario del ayuntamiento, Apolinar Casillas, aseguró que el municipio no tardará 
en resolver la nueva institución bancaria con la que se va a contratar el crédito. (PC) 
 
Reporte en vivo. Este jueves fue autorizada la reestructuración de la deuda del municipio de Querétaro durante 
la sesión de pleno de la LV Legislatura. El secretario del ayuntamiento Apolinar Casillas, se mostró satisfecho 
con el dictamen que tuvo 3 consideraciones para el uso que se le daría a los 2 millones que se estiman de 
ahorro mensualmente con los nuevos planes de pago. La reestructuración consiste en el cambio de cuenta 
bancaria del crédito de 400 mdp adquiridos durante la administración del entonces alcalde Armando Rivera 
Castillejos, tras las inundaciones del 2003. Sobre la nueva cuenta bancaria se está haciendo el análisis de los 
bancos que presenten la mejor alternativa, hay 3 finalistas. (PC)  
 
En opinión del Secretario del Ayuntamiento Apolinar Casillas las observaciones que hizo la Legislatura local al 
momento de aprobar la reestructuración de la deuda del gobierno capitalino, no afectan el espíritu de la 
propuesta original. Aseguró que se mantiene en pláticas con ocho instituciones bancarias sobre dicha 
reestructuración. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El gobernador Francisco Garrido inauguró la Edumuestra en el centro cultural Manuel Gómez Morín, que 
tendrá lugar a partir de hoy y hasta el 20 de mayo. Ahí el gobernador destacó que la educación es una prioridad 
para su gobierno. Participan 23 instituciones educativas que realizarán 400 eventos educativos, culturales y 
artísticos. (PC, V10) 
 
Edumuestra es una oportunidad de sumar esfuerzos para mejorar la educación, aseguró el gobernador 
Francisco Garrido, al poner en marcha esta exhibición de actividades educativas. Agregó que la mejor manera 
de cambiar las cosas es a través del impulso a este sector. (PIQ) 
 
El paro nacional convocado por organizaciones educativas no tuvo eco en Querétaro, pues de acuerdo con  la 
Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, sólo dos escuelas secundarias realizaron paro de 
labores. Fueron un  total de 45 profesores los que se manifestaron en contra de las reformas a la ley del 
ISSSTE. (AI) 
 
Solamente 45 maestros de las escuelas secundarias técnica 1 y las Américas, respondieron en Querétaro al 
paro de labores convocado para este jueves por la CNTE, informó la secretaria de educación Guadalupe 
Murguía Gutiérrez. Aclaró que en otras 60 escuelas primarias, aproximadamente, no hubo clases por la 
comida programada del festejo por el día del maestro. (PC) 
 
Solamente dos escuelas de educación básica respondieron al paro nacional de actividades en protesta por la 
ley del ISSSTE. Guadalupe Murguía especificó que en la escuela general de las Américas la suspensión de 
actividades sí se llevó a cabo, mientras que en la escuela técnica número 1 se hizo de manera parcial. (PIQ) 
 
La secretaría de educación pública Guadalupe Murguía Gutiérrez dio a conocer que solamente 45 maestros 
se sumaron al paro nacional en contra de la ley del ISSSTE en Querétaro, reiteró que a los trabajadores de la 
educación que incumplieron con sus obligaciones, se les descontará el día. (PIQ) 
 
El rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera, consideró que es válido el derecho de manifestarse de los 
maestros, al vigilar y defender sus derechos como trabajadores, sin embargo hizo un llamado al magisterio para 
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que tenga la disposición de encontrar puntos de acuerdo que les permita continuar con sus obligaciones, sin 
que tengan que afectar a terceros. (PC) 
 
Al menos un par de denuncias ha canalizado la USEBEQ a la PGR en lo que va del año, por la venta de drogas 
a alrededor de las escuelas secundarias, informó el coordinador operativo de USEBEQ, Raymundo Gómez 
Ramírez, quien asegura que al interior de las escuelas no se han detectado casos y tampoco por intoxicación 
de alumnos. (PC) 
 
El coordinador operativo de la USEBEQ Raymundo Gómez, aseguró que se han recibido dos denuncias por 
venta de drogas afuera de escuelas secundarias. Aseguró que las quejas recibidas se canalizaron a las 
autoridades competentes para su investigación en intervención. (PIQ) 
 
El próximo 24 de mayo iniciarán actividades en la Universidad Politécnica de Querétaro en sus nuevas 
instalaciones que tienen una inversión en su primera etapa, de 50 mdp y que comenzará con  460 alumnos de 
dos semestres, informó el rector, Carlos Arredondo, quien destacó que para la segunda etapa ya se 
autorizaron 13 mdp. (PIQ) 
 
Cabeza. El próximo 24 de mayo serán inauguradas las instalaciones de la Universidad Politécnica, para las que 
se invirtieron en una primera etapa 22 mdp y atenderá a mil estudiantes, lo ha dado a conocer así el rector José 
Carlos Arredondo. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Luego del éxito de la presentación de Shakira, hay planes para traer al estadio Corregidora a Timbiriche y a 
Miguel Bosé en fechas próximas, señaló el Secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón, quien denunció que 
varios funcionarios estatales y municipales quisieron entrar acompañados al in mueble, para presenciar el 
concierto, sin contar con los pases respectivos. (PIQ) 
 
La autoridad municipal, en voz del secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón, dio a conocer el saldo del 
operativo que se realizó en el concierto de Shakira. Sólo hubo un remitido a comisaría y funcionarios de nivel 
menor que intentaron ingresar familiares sin pagar. Afirmó que el buen comportamiento del público de 
Querétaro abrió la posibilidad de que la promotora OCESA traiga más espectáculos de este tipo a nuestra 
entidad. (PC) 
 
Hoy se celebra, por un  lado, el día contra la homofobia y el día contra el Internet. (AI) 
 

MUNICIPIOS 
El secretario de gobierno municipal de Querétaro Jorge Luis Alarcón Neve, dio a conocer que el próximo fin 
de semana se integrarán elementos del grupo canino de la Guardia municipal, al programa Antro Con-sentido, 
con el fin de detectar la presencia de drogas en estos lugares. Apuntó que arrancarán con la revisión de cuatro 
antros, escogidos de manera aleatoria y revisarán a todo el personal de los mismos. (PIQ) 
 
Anticipa el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, que a partir del viernes de la próxima semana, 
que el grupo táctico K-9 va a dar inicio a su participación en el programa Antro Con-sentido, como prevención a 
la venta de drogas. (PC) 
 
Con la finalidad de explicar las acciones que se han llevado a cabo en las últimas semanas en materia de 
prevención, el secretario de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares, se reunió con los integrantes del 
consejo temático de seguridad y vialidad. Dejó en claro su disposición a informar a la ciudadanía sobre los 
operativos que han venido implementándose para reforzar la seguridad en la ciudad. (PC) 
 
Manuel Santana jefe del departamento de control animal del  municipio de Querétaro, denunció que hay 
personas que se están dedicando a vender perros enfermos, por lo que pidió estar alerta. (PIQ) 
 
Cabeza. Un 60% de avance se registra en las negociaciones para el desalojo de las familias que habitan los 40 
predios que aún no se han  retirado de las márgenes del río Pueblito, aseguró Humberto Bravo, encargado del 
programa En la orilla no. (PIQ) 
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Después de que elementos de la policía municipal de San Juan del Río agredieran a varios comerciantes, el 
diputado de Convergencia Marco Antonio León Hernández, presentó ante el pleno de la Legislatura, 20 fotos 
donde se muestra a los policías agrediendo a un grupo de mujeres, por lo que el legislador pidió la destitución 
del secretario de seguridad pública municipal, Carlos Mier. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Reporte en vivo. El Secretario de salud Rafael Ascencio señaló hoy en rueda de prensa, que se tomarán 
medidas para impulsar un mayor cuidado en el cáncer cérvico-uterino y el tabaquismo. Indicó que han muerto 
18 mujeres por cáncer este año y por ello se organizó la carrera contra el cáncer para recaudar fondos y 
vacunar a la mayor cantidad de mujeres. Por otro lado, dijo que el 31 de mayo es el día mundial de no fumar y 
por ello se buscará certificar antes de ese día, como edificios libres de humo de cigarro, al DIF estatal, la 
Secretaría de turismo, el  Gran Hotel, el Palacio de gobierno, la Secretaría de educación y las clínicas de salud. 
Por otra parte, anunció una campaña para erradicar el dengue. (PIQ) 
 
Cabeza. En 2006 se registraron  52  fallecimientos por cáncer cervico-uterino y 18 en lo que va del año, por ello 
diversas instituciones en coordinación con la Secretaría de Salud, iniciarán una campaña de vacunación a partir 
del 27 de mayo, en la que esperan aplicar 19 mil dosis de vacuna contra el virus del papiloma humano. (PC) 
 
Cabeza. A pesar de los esfuerzos y las campañas de difusión en la entidad siguen falleciendo mujeres a causa 
del cáncer cérvico-uterino. Rafael Ascencio confirmó que en el 2006, se documentó el fallecimiento de al 
menos 52 mujeres. (AI) 
 
Cabeza. El secretario de salud Rafael Ascencio, reporta que hasta el momento se han registrado 2 casos de 
dengue, no obstante asegura que ya están implementando campañas de prevención en 42 comunidades de los 
municipios de Jalpan, Landa de Matamoros y Arroyo Seco. (PC) 
 
Cabeza. Del 19 al 25 de mayo tendrá lugar la segunda semana nacional de salud para la que se invertirán 
cerca de un millón de pesos, y se espera aplicar más de 170 mil dosis. Se aplicará la vacuna Sabin a niños de 2 
meses a 5 años de edad y se complementarán esquemas básicos de vacunación con el reforzamiento de la 
vacuna contra la difteria, tos ferina y tétanos; también se aplicará la que es contra el sarampión y rubéola a la 
población de riesgo. (PC)  
 
Cabeza. Esta mañana el Doctor Pablo Rosales, comisionado de arbitraje médico en Querétaro, y Adolfo 
Ortega presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, firmaron un convenio de colaboración. 
Ambas instituciones acordaron colaborar mediante programas específicos de trabajo en materia de 
investigación, difusión y en general todas aquellas acciones encaminadas a fomentar, organizar y desarrollar 
actividades a favor de la promoción y protección de los derechos humanos, en específico los derechos de los 
usuarios de servicios médicos, y de los prestadores profesionales de los mismos. (PC) 
 

LABORAL 
A partir de la próxima semana iniciarán las mesas de negociación entre la sección XXIV del SNTE en Querétaro 
y gobierno del estado, anticipó la secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez. Aunque no adelantó 
detalles de la oferta, señaló que cuentan con un margen de operación de 98 mdp para atender el pliego petitorio 
de los maestros. (PC) 
 
Cabeza. El rector de la UAQ, Raúl Iturralde, señala que ya hay ligeros avances en el proceso para el sistema 
de pensiones y jubilaciones, entre los que se encuentra la contratación de nuevos maestros bajo otro esquema 
de pensiones y jubilaciones, así como la disposición para constituir el fondo para los trabajadores. (PC) 
 
Cabeza. Tres mil trabajadores queretanos interpusieron un amparo en contra de la nueva ley del ISSSTE, esto 
lo asegura el integrante de la organización Patria Nueva, Pablo García, y señaló que existe mala información 
de los sindicatos a los trabajadores, al respecto. (PC)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La secretaría de seguridad ciudadana equipará 50 patrullas con cámaras de video y micrófonos para monitorear 
el actuar policiaco. Edgar Mohar, titular de la dependencia, dijo que se prevé que durante este verano ya se 
trabaje con este sistema, el cual tendrá una inversión de  2 millones 676 mil pesos. (PIQ) 
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Diez municipios de Querétaro ya cuentan con el sistema 066 de emergencias, el cual se pretende homologar en 
todo el Estado a finales de este año, para brindar los servicios de seguridad y emergencias necesarios, informó 
el Secretario de seguridad ciudadana, Edgar Mohar. (PIQ) 
 
Tras reiterar que los casos de las ejecuciones y operativos que se han registrado recientemente en Querétaro 
ya los atrajo la SIEDO,  el  encargado de la delegación estatal e la PGR, Francisco Campuzano, dijo que el 
incremento de la violencia es por la lucha frontal a la delincuencia organizada. (AI) 
 
Informa la PGJ que se desarrolló una reunión en compañía de los Directores de las corporaciones policíacas 
que participan en el operativo interinstitucional, en San Juan del Río, ahí Juan Marcos Granados, que es el 
Subprocurador expuso al presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio, 
los resultados y la operatividad del dispositivo implementado, reiteró que esos operativos continuarán de 
manera permanente. (PC) 


